
ASSOCIATION L’ALERTE 
 

ASSEMBLEE GENERALE du 12 OCTOBRE 2024 
Début de séance : 18h30 

 
PRESENTS : 28 membres de l’association, dont 10 membres du conseil d’administration sortant et 2 membres de droit. 
Madame LEMELLE, Adjointe au maire de la Ville de Troyes, en charge du quartier de l’Alerte 
Membres du CA excusés : R. MICHEL – D. ROY  
20 membres de l’association excusés 
Monsieur PHILIPPON, président de l’association « Les Alsaciens Lorrains » est excusé 
 

I- RAPPORT MORAL DU PRESIDENT 
 
Présenté par Bertrand BERNAUDAT, président : 
Remerciements globaux :  

- A tous les membres présents pour l’importance qu’ils démontrent à l’association 

- L’ensemble des membres du CA pour le travail accompli tout au long de l’année 

- Louise et Emma qui accompagnent cette année Nicolas pour la gestion de l’école.  

- Cora pour son travail de régisseur. 

- Dominique Roy est absent pour cause de santé, on lui souhaite un bon rétablissement. 

- François Philippon, président des Alsaciens Lorrains nous prie d’excuser son absence, il nous assure de son 

engagement à nos côtés dans la recherche d’une solution qui se rapprocherait le plus possible d’un idéal. 

- Mme Lemelle, élue de la ville de Troyes qui nous apporte son soutien par sa présence. 

- Et bien sûr Alexandre pour sa patience et la force de ses projets toujours plus ambitieux.  

Rapport moral  

Nous avons vécu une nouvelle année riche en évènements : 

- Nous avons, en fin d’année 2023, demandé et obtenu une licence d’organisateur de spectacles, elle est d’une durée 

de 5 ans et est obligatoire à partir de 6 concerts organisés par an. Elle ne représente aucun investissement financier 

et le dossier que nous avons rempli nous a permis de confirmer notre organisation.  

- Dans le cadre du Service Civique, Louise a pris contact avec les associations caritatives dans le but de proposer une 

ouverture culturelle aux personnes qui les sollicitent en complément à l’aide d’urgence qui est leur mission première, 

le message a beaucoup de mal à passer. Benoît cette année est au service de l’école et de l’harmonie pour 10 mois. 

En complément de la mission entamée l’an dernier par Louise à destination des associations caritatives, Benoît a la 

charge du suivi des infos sur les réseaux sociaux, il recense actuellement les sites qui informent sur les propositions 

de sorties afin de nous y annoncer lors de nos manifestations.  

- Dans le cadre du concert animé et dessiné du mois de mai dernier, nous avons été amenés à présenter le projet de 

concours de dessin dans les 3 écoles qui ont participé, lors de chacune de ces présentations nous avons proposé une 

écoute d’extrait des musiques que nous allions présenter en concert, les enfants étaient invités à réaliser des dessins 

représentants leurs émotions. 150 enfants ont joué le jeu et nous les avons remerciés en les invitant au concert avec 

un accompagnant. IMAJ de l’Unesco a organisé un jury de façon à donner tout le sérieux nécessaire à ce concours. 

Lors de nos présentations dans les écoles nous avons proposé l’écoute de différents instruments pour la promotion 

de notre école, les retours lors de cette rentrée ne sont pas flagrants. Je pense qu’on peut parler de pleine réussite 

concernant ce concert, je renouvelle aujourd’hui tous mes remerciements à Nicolas et Florence son épouse pour le 

travail de séquençage des dessins animés, travail qui a pris de nombreuses heures en collaboration avec Alexandre 

pour parfaire la synchronisation avec la musique.   

- Cette année la direction de l’orchestre de l’école est assurée par Josselin, souhaitons-lui toute la réussite possible, 

merci à Cassandre pour le travail et la présence qu’elle nous a accordée malgré un emploi du temps très chargé. 

Comme je vous l’ai annoncé, Louise et Emma viennent cette année soutenir Nicolas pour la direction de l’école, avec 

chacun un rôle relativement bien défini nous devrions éviter les écueils d’organisation dus à des emplois du temps 

qui ne sont pas forcément complémentaires.  

- Nous avons eu le plaisir d’accueillir au sein de l’harmonie au mois de septembre de nouveaux membres, bienvenue à 

eux. Le pupitre de trombone s’en trouve doublé. Le principal problème restant se situe au niveau des percussions, 

principalement à la batterie. 



 

 

- Un généreux donateur, Mr Malterre nous a fait un don de 10.000 euros afin de nous permettre l’acquisition 

d’instruments neufs. Cette somme va participer à l’acquisition d’une clarinette basse, celle qu’utilise actuellement 

Quentin présente des faiblesses. La clarinette basse Selmer que nous avons commandée coûte 12.000 euros, le délai 

est de 1 an pour la livraison, après réception nous ferons remettre en état chez un luthier parisien la clarinette 

actuelle et elle sera proposée à la vente. C’est une grosse opération rendue possible grâce à ce don important.   

Les prestations de l’année :  

- Le 14 octobre : concert à Montgueux 

- Le 11 novembre cérémonie au cimetière de Troyes. 

- Le 27 novembre la sainte Cécile à la cathédrale et repas à saint Parres aux tertres, un moment très apprécié des 

paroissiens, une jolie fête entre nous à la suite même si nous aurions pu être un peu plus nombreux, un changement 

de formule de repas serait peut-être une solution. Nous sommes bien sûr ouverts à toute proposition.  

- Le 17 décembre concert de Noël à St Bruno 

- Le 17 février audition et moment festif de l’école,  

- Le 6 avril chasse aux œufs de l’école. 

- Le 18 mai concert au théâtre de Champagne 

- Le 08 juin concert dans le cadre d’Art, Culture et Spiritualité 

- Le 09 juin concert de l’ensemble de clarinettes à la sortie de la cathédrale pour la clôture du festival Art, Culture et 

Spiritualité. 

- Le 18 juin concert au centre de rééducation Pasteur, un moment important dans l’esprit de notre association. Merci à 

Gaëlle. 

- Le 23 juin fête de l’école. Un dimanche c’était nouveau, sympa avec repas partagé. 

- Le 28 juin concert de la tête en fête (Troyes en scène)  

- Le 30 juin fête du parc du moulin (annulée pour cause d’orage) 

- Le 14 juillet au matin concert à Nazareth, l’après-midi au kiosque.  

 

Le rapport moral est approuvé à l’unanimité. 

II- PRISE DE PAROLE DU DIRECTEUR DE L’HARMONIE 
(BILAN DE L’ANNEE ET PRESENTATION DE LA NOUVELLE ORGANISATION) 

 

Une belle saison avec un effectif qui s’est globalement maintenu, peu de soutien de musiciens extérieurs, ou ceux qui sont 

venus l’ont fait de leur propre initiative. 

Remercie les musiciens pour leur présence hebdomadaire et durant le week-end de répétition, ce qui a permis de monter le 

concert de gala dans les meilleures conditions.  

Le choix des morceaux, parfois plus ardus, nous permet de progresser. 

Cette année, l’effectif au niveau des percussions est trop juste, ne pas hésiter à solliciter vos connaissances. 

Les progrès sont là, on avance bien, dans une ambiance sympathique et c’est l’essentiel. 

 

Une nouvelle saison s’annonce avec un projet bien ambitieux et inédit. 

III- BILAN DE L’ECOLE 
 

L’an dernier 26 élèves. 

Remercie l’ensemble des professeurs d’avoir aidé les petits et les plus grands à progresser dans la musique. 

 

Un des objectifs de l’année écoulée était de relancer l’orchestre de l’école, ce qui a été possible avec le travail de l’année 

précédente sur les petits ensembles, avec l’aide de Cassandre. L’objectif est atteint. 

 

Un point positif, beaucoup de jeunes élèves qui sont arrivées, surtout en classe de flûte. On a aussi démarré une classe de 

trombone. 

 

Pas mal d’animations pour essayer de recruter et de faire vivre une école dynamique (Halloween, chasse aux œufs, auditions 

d’hiver et d’été). 



Malgré tous les efforts déployés pour essayer de recruter, cela n’a pas été couronné de succès, mais on ne baisse pas les 

bras ! 

 

Après plusieurs années à la direction de l’école, Nicolas MOREAU a souhaité se retirer de la direction de l’école, pour 

permettre aussi à l’école de bien continuer. L’organisation a donc changée avec Emma BRANDAO et Louise KEUSCH qui 

prennent la direction de l’école de façon conjointe. Merci à elles de prendre la suite ! 

 

Les cours collectifs ont été arrêtés cette année car pas de professeur pour les gérer. Les cours sont donc uniquement 

individuels. 

 

Josselin CLAVIER a repris l’orchestre d’école en ce début d’année. 

 

III- RAPPORT FINANCIER 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Le rapport financier est approuvé à l’unanimité. 

COMPTE DE RESULTAT 



 
IV- PRESENTATION DE L’ANNEE A VENIR 

 

• Dimanche 24 novembre 2024 : Messe de sainte Cécile à Saint-André-les-Vergers 

• Vendredi 13 décembre 2024 : Concert de Noël avec l’orchestre junior du conservatoire au Théâtre de Champagne 

• Dimanche 15 décembre 2024 : Concert de Noël à l’église saint Bruno 

• Samedi 24 mai 2025 : Concert à l’auditorium, en lien avec le groupe « Eclipse », groupe de rock de Troyes, et Jean-

Charles FERRERA qui dirige un ensemble à cordes, et 120 choristes, collégiens de saint Bernard, saint Françoise de Sales, 

Louis Brisson et Albert Camus. Soirée à gros budget (environ 15.000 euros). Une création de plaquette est en cours pour 

présenter le projet de ce concert. Pour info, le disque du groupe Eclipse est disponible sur Spotify. 

 
V- VOTE DE LA COTISATION 2024/2025 

Le montant de la cotisation est soumis au vote : reconduite à 60 euros, à l’unanimité. 

 
VII- QUESTIONS DIVERSES 

 
 Qu’en est-il des référents pupitres ? 
L’idée est de trouver quelqu’un au sein du pupitre pour transmettre les informations entre les musiciens et le chef (absence 
par exemple). Pour le moment, pas d’avancée sur ce sujet, mais cela reste en réflexion. 
 

VIII- ELECTION DES MEMBRES DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 
Nombre de votants : 51 – 1 vote blanc 
 
Jessie BUONANNO est démissionnaire. 
 
Vote à bulletin secret. 

NOM Prénom Votes 

BENARD Pascal 49 

BERNAUDAT Bertrand 50 

BODIER Marie-Emmanuelle 45 

BOURDON Mathieu 48 

CASTANHEIRA Anna 48 

JONNET Céline 49 

LOZAC’H Gaëlle 49 

MARCEAUX DIT CLEMENT Véronique 49 

MARTINOT Victor 49 

MICHEL Romuald 49 

MOREAU Nicolas 50 

 
La séance est levée à 20h30 

Secrétaire de séance 
Gaëlle LOZAC’H 


